

Abuso sexual, delito que también preocupa en universidades del país



Paz Guarderas, psicóloga de la UPS, habló del limitado acceso a inve

27 de Abril, 2019

A pesar de que hay más mujeres que hombres en la educación superior y que, según estadísticas, las mujeres son quienes con mayor frecuencia se gradúan de la universidad, el acoso sexual estaría presente e impediría que estudiantes lleguen a desarrollar sus carreras.

Así lo aseguró este viernes Paz Guarderas, una de las expertas que participó en la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) junto a otros dos panelistas en el lanzamiento de un programa piloto que busca estudiar el acoso sexual a nivel de universidades del país.

Ella es psicóloga y profesora de la Universidad Politécnica Salesiana de Quito, y mencionó que aunque la mayoría de las víctimas de esta práctica son mujeres, tras la encuesta piloto con una muestra de 542 personas (238 estudiantes, 148 docentes y 154 personas administrativo) que se realizó en universidades de Guayaquil, Quito y Cuenca, se descubrió que los hombres también han sido víctimas de acoso, sobre todo si son homosexuales.

“Podemos acceder a la educación, al trabajo, pero persiste una brecha en el crecimiento, acceso a mejores puestos y en el trabajo no remunerado”, explicó la psicóloga. Sostuvo que las mujeres destinan 22 horas semanales más que los hombres a actividades en el hogar.

Juan Cuvi, director de la fundación Donum, es el que estuvo a cargo durante dos años del proceso de construcción de la encuesta. Con él trabajaron un antropólogo, un sociólogo, un psicólogo y un experto en desarrollo.

["Bájale al Acoso" recibió más de 2.700 denuncias de presunto acoso sexual en Quito](#)

Dijo que con la encuesta es posible realizar mediciones completas de la problemática y que 19 universidades ya están involucrados en el proceso.

María del Lourdes Larrea, docente de la Universidad Andina y experta en Teoría y Metodología de las Ciencias Sociales, habló de los resultados de la encuesta piloto.

- [Denuncian en Chile red de ciberacoso de niñas y mujeres; su creador se suicidó](#)

Citó que los hombres fueron incluidos en las encuestas y que sus respuestas revelaron que un 8% de ellos también ha recibido comentarios intimidatorios sobre su modo de vestir, sobre su cuerpo o sexualidad. Este es uno de los 21 comportamientos incluidos en la encuesta presentada, entre los que destaca el modo de vestir, el abuso de poder al pedir que no se denuncie el acoso, los episodios donde las mujeres son espiadas, otros en los que les ofrecen beneficios a cambio de favores sexuales o son amenazadas con sanciones si no aceptan la propuestas.

Los expertos creen que estos trabajos de investigación no solo revelarían una realidad que se ha normalizado, sino que permitiría crear políticas públicas para cambiarlo.(1)

Abuso sexual, delito que también preocupa en universidades del país

Seguridad

2019-04-27T00:00:49-05:00

2019-04-27T00:00:49-05:00

En Espol presentan encuesta piloto para medir problemática en centros de educación superior.